

España... Extranjero (Unión Postal)... Número sueldo... 14. semana...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Palma de Mallorca... Telégrafos... Oficinas Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

Duelo africano

A la vacilante luz de una lámpara de aceite estaban sentando el teniente Morin en la reducida estancia...

—No ha muerto todavía?—preguntó Morin en voz baja. El centinela se cuadró, arrancando del golpe el fusil del hombro...

Desde la casa de los guardias se propagó el duelo al campamento de los soldados, y de allí a las chozas de los jornaleros...

Morin comprendió que a la mañana siguiente rompería la carta para que, al cabo de unos meses, sus reflexiones no estridentes...

I. SURGENSEN.

En la choza de latombe seguían llorando el cabo y el cocinero, en medio de un círculo de plañideras...

Morin permaneció sentado en la terraza de su casa, entregado a su dolor tan sincero como profundo...

Morin comprendió que a la mañana siguiente rompería la carta para que, al cabo de unos meses, sus reflexiones no estridentes...

De Política

Los conservadores catalanes y el regionalismo

En un banquete político celebrado en Calletas en honor del diputado señor Sagner, el vicepresidente del Centro Conservador de Barcelona don Arcadio de Arques...

Dijo que el regionalismo coincide en esto con los conservadores, de lo que se felicitaba, porque hay que buscar con afán todo lo que una a los hombres...

Continúa diciendo que no sería lógico ni justo que se formó la solidaridad catalana para combatir al partido conservador...

La cuestión religiosa y «La Epoca»

El importante periódico conservador «La Epoca» publica un notable artículo de fondo que ha sido objeto de grandísimos comentarios...

hace, hablando de la cuestión religiosa, las siguientes manifestaciones: «¡Qué más quisieramos nosotros, cultos sinceros, que existiese esa unidad, que todos los españoles profesasen nuestra sacrosancta religión!»

«El Correo Español» cree posible otra cosa? ¿Es que entiende que hoy día puede el poder público imponer a los ciudadanos la profesión de una religión determinada?»

PALMA

Con motivo de haber sido declarada fiesta nacional el día de ayer permanecieron cerradas al público las oficinas públicas de esta ciudad...

La guardia civil del puesto de San Sellas da cuenta de haber denunciado a la autoridad competente a un joven de dicha localidad que intentó embarcarse para América usando documentos falsos.

El vapor «Isa de Menorca» fué ayer portador de cuatro reses vacunas, para el consumo de esta capital.

Hoy en la Iglesia de San Magin (Arrabal) se dará comienzo a los ejercicios espirituales para las Hijas de María y demás personas piadosas...

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que los ferrocarriles secundarios con garantía de interés transporten gratuitamente la correspondencia pública y los paquetes postales.

La Inspección general de Sanidad exterior ha ordenado que por las oficinas provinciales se formen y remitan mensualmente a la Inspección general estados comprensivos de las defunciones causadas por enfermedades infecciosas.

Ayer por la mañana un joven que estaba descargando una caja de un carro se le escapó ésta de las manos recibiendo un fuerte golpe en la rodilla derecha.

Ha sido presentado en este Gobierno de provincia para su aprobación el Reglamento de la nueva sociedad que con el título «Centro Republicano Solerense» trata de constituirse en la ciudad de Soler.

Han sido puestos a disposición del Juzgado dos mujeres que promovieron un fuerte escándalo en el caserío del Coll d'en Rebas.

En la Plaza de Abastos ocurrió ayer una reyerta entre dos individuos los cuales llegaron a las manos resultando ambos con contusiones.

Por agentes de la Compañía Arrendataria se han apresado en Felanitx 4 bultos y una caja de tabaco de contrabando.

Se ha concedido abono del 10 por 100 del sueldo a los escribientes de primera clase del Cuerpo auxiliar de Oficinas militares.

En breve comenzarán los ejercicios de oposición para proveer las cátedras de Economía política y Legislación mercantil, vacantes en las Escuelas Superiores de Comercio de la Coruña, Palma de Mallorca, Santander, Gijón, Valladolid y Sección elemental de Comercio de Oviedo.

de la corte, para que convoque cuanto antes.

Esta tarde a las cuatro en el pueblo de Binimar, se colocará la primera piedra de un templo que será bendecida por el Ilmo. señor Obispo Doctor Campins.

El Excmo. Sr. don Antonio Maura y su distinguida esposa serán los padrinos del nuevo templo.

En el vapor «Balear», salieron anoche para Barcelona, unos veinte trabajadores del campo, que emigran a Buenos Aires.

Ayer tarde a las seis entró en nuestro puerto, después de haber practicado un crucero por la costa, el vaporcito «Salvador».

Maura en Mallorca

Leemos en la prensa de Valencia acerca del Homenaje al señor Maura las siguientes líneas: «Tenemos noticias de que el homenaje a don Antonio Maura va a superarse a los cálculos que sobre el mismo se hicieron, porque según datos autorizados, todas las provincias han respondido con extraordinaria satisfacción a la invitación que la Junta central les ha hecho, y han quedado constituidas Juntas provinciales en todas las capitales y municipales en casi todos los pueblos de España.»

Las cuotas establecidas, como ya hemos dicho, serán de 0'25 pesetas a 5 pesetas, a pesar de lo que no se rechazarán cantidades superiores a esta.

Las tarifas de la Isla

Dictamen de la Cámara de Comercio. Ayer por la mañana se reunió nuevamente la Junta Directiva de la Cámara de Comercio para aprobar el dictamen redactado por el Secretario referente a las tarifas presentadas por la Isla Marítima al ministro de Fomento.

Por la tarde se nos facilitó el citado documento que transcribimos a continuación; y que fué enviado al Delegado Regio de Industria y Comercio.

Excmo. Señor: La Cámara de Comercio en contestación al auto de V. S. fecha 12 del corriente, tiene la honra de manifestarle que en sesión celebrada el día de hoy, visto el exárgo resultado de la información abierta sobre las tarifas de fletes de la Isla Marítima; teniendo en cuenta que esta Cámara no conoce más que las tarifas que de hecho se aplican y de que no ha habido tiempo de conseguir datos de otras líneas similares, después de una amplia discusión tendida a salvaguardar los intereses generales de la producción en armonía con los particulares de la Compañía de capitales mallorquines que presta los servicios de comunicaciones marítimas, ha acordado prorrogar hasta el año próximo el estudio detallado de aquellas tarifas, manifestando que pueden aceptarse en la forma presentada y rogar a V. S. que se sirva llamar la atención del señor Ministro de Fomento para que escite el celo de la citada Compañía congresaria a fin de que teniendo en cuenta las circunstancias de localidad y tiempo, otorgue las concesiones necesarias en beneficio de los productos de la Isla y de las primeras materias para la industria.

La tarifa de pasajes, ni la nota adicional del epígrafe «teñidos», no se han recibido.

Lo que tengo el honor de manifestar a V. S. devoliéndole las tarifas de su remisión.

Dios guarde a V. S. muchos años.—Palma 24 de Septiembre de 1910.—El Presidente accidental, Jaime Morey.—El Secretario general, Jaime Boscan.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Alumbrado, don Guillermo Más; del de Gobierno y Policía, don Bernardo Orador; del de Murallas, don Andrés Riera; del de Obras, don Mariano Servera y del de Ensanche don Juan Oliver.

Prohibición de los sorteos en los teatros

El Sr. Gobernador civil de la provincia ha denunciado al Sr. Juez competente el hecho ocurrido noches pasadas en el teatro cine de La Protectora y que dió lugar a protestas de una parte del público.

La referida autoridad gubernativa en vista del hecho y a fin de evitar que se reproduzcan dichos escándalos y protestas ha prohibido la celebración de sorteos en todos los teatros en que venían celebrándose.

Ordenes en la Catedral

Ayer el Rdo. Sr. Obispo Dr. Campins, conferió órdenes mayores en la Catedral Basílica. Los seminaristas recibieron órdenes son los que siguen: Al Presbiterado.—Don Vicente Frau Bordeny, de Sineu; don Jorge Ferrando Vidal, de Santanyí; don Bernardo Orell Horrach, de Santa Eugenia. Al Subdiaconado.—Don Guillermo Ferreras Pascual, de Manacor; don Juan Vich Salom, de Santa María; don Antonio Agulló Valls, de La Puebla; don Antonio Llebrés Sancho, de Selva; don Juan Tomàs Coll, de Luchmayor; don Jaime Morell Oleza, de Palma; don Nicolás Saggese Senise, de Binisalem; don Guillermo Parets Santandreu, de Santa Eugenia; don Antonio Gírmalt Santandreu, de Santa Margarita; don José Ferrer Guasch, de San Juan Bautista; don Mariano Ferrer Sala, de Jesús (Ibiza); y don Mariano Roig Mari, de San Lorenzo (Ibiza.)

De Sociedad

Por Real orden del ministerio de la Gobernación ha sido nombrado Celador marino interino de la Estación Sanitaria del puerto de Mahón don Antonio Escudero Alipaz, con el haber anual de 1000 pesetas.

Ayer tarde fué conducido a la última morada el cadáver del señor don Francisco Serra y Gil, habilitado de clases Pasivas. Descanse en paz.

En el acto del entierro se pusieron de manifiesto las simpatías de que gozaba el finado y las muchas relaciones de su familia, a la que enviamos nuestro pésame y en especial a la viuda, é hijos del finado y a su hermano político nuestro particular amigo don Guillermo Puig.

El señor Presidente de la Diputación, don Antonio Barceló, ha devuelto al señor Pascual la visita que éste le hizo al cesar en el cargo de Gobernador interino para agradecerle las atenciones que le había dispensado durante el tiempo que estuvo encargado del mando superior de esta Provincia.

Vemos que han jurado el cargo de procurador don José Singala Cerdá y don Matías Gil Amengual.

En el vapor correo de la tarde de ayer salió para Barcelona la distinguida señora doña Francisca Jaume de Ferrer, acompañada de su hermano político don Andrés.

De Mahón, llegaron ayer en el vapor «Isla de Menorca», don Juan Serra, don Jaime Reinés, don Pedro Costa, don Mateo Cabot, don Amalio Vidal, don José Domingo, don José Galsabert, don Lorenzo Busquets, don Juan Fuster y don Juan Pons.

También regresó en dicho buque el Inspector de higiene y pecuaria, don Antonio Bosch.

En el vapor «Balear» llegaron ayer de Barcelona, don Rafael Pons, don Clemente Berdeguer, don Ricardo García, don Jaime Prats, don Pedro Ferras, don Antonio Riera, don Damián Galmés, don Rafael Alorda y señora, don Antonio Salom, don Francisco García Orell é hijo, don Mateo Hernández y don Luis Ventró.

Han contraído matrimonio en la parroquia iglesia de San Clemente (Menorca) don Pedro Villalonga Vidal con la virtuosa señorita doña Eulalia Pons Pons.

Ha fallecido en Santa Catalina la señora doña Juana Irán de Estelrich después de recibir los Santos Sacramentos.

Descanse en paz.

Enviamos a su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor «Balear», don Jaime Palerm, don Francisco Ripoll, don Gabriel Rullán é hijo, don Antonio Morell, don Antonio Rosés, don Manuel Fiol, doña Francisca Jaume é hija, señor Waring, don Antonio Baltar, don Andrés Rey y don Buenaventura Barceló.

También se embarcaron en dicho buque los comerciantes don Guillermo y don Francisco Gumbau.

Los excedentes de cupo

Por real orden circular del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los excedentes de cupo destinados a cuerpo, que sean operarios de cualquier establecimiento fabril militar y que puedan recibir dicha instrucción en las localidades en que radiquen las fabricas, si aquéllas reúnen condiciones para ello lo efectuarán en las mismas, sin perjuicio del trabajo en las fabricas, en el caso de que los de su remplazo sean llamados a los cuerpos con dicho objeto, sin que esta concesión los exima de incorporarse a sus respectivos cuerpos en caso de movilización.

También se ha dispuesto que los operarios de dichos establecimientos que demuestren poseer la instrucción militar elemental del cuerpo ó unidad a que pertenezcan queden excedentes de los servicios para adquirir aquella.

Desarrollo del Ensanche

Ayer por la tarde se reunió en sesión extraordinaria la Comisión de Ensanche bajo la presidencia del Alcalde señor Alemany. En dicha sesión después de aprobados varios asuntos de trámite, se acordó la venta en pública subasta de las manzanas de solares resultantes del derribo del Hornabeque. Se convino en que cuatro de dichas manzanas, que lindan con terrenos de particulares, fueran vendidas en un mismo día pero en lotes distintos. Con el producto de la venta de dichos terrenos, se construirá un puente sobre la Riera, entre Tirador y el Hornabeque, el cual comunicará directamente con el camino de la Vileta. Una vez construido dicho puente se venderán las restantes manzanas, que son de bastante extensión y que están circundadas por vías de veinte metros de ancho. Igualmente aprobó la Comisión el proyecto de las obras de desmonte de la parte del recinto amurallado entre el Balaarte del Sitjar y el de la Plaza de Toros. Estudió la Comisión la conveniencia de abrir un portillo que ponga en comunicación directa la calle de Lulló y con el camino vecinal de Can Perantoni. La Comisión encargó al Arquitecto Municipal la confección del plano-proyecto de este portillo. Las obras realizadas hasta ahora en el Ensanche, las aprobadas ayer, que revisten gran importancia, y a las que tiene en estudio la Comisión, demuestran que ésta se preocupa seriamente del desarrollo y fomento de la nueva urbe.

Exámenes

Por haberse dilatado más de lo señalado los exámenes de algunas asignaturas, en el Instituto General y Técnico se verificarán los de las restantes en los días que a continuación se señalan: Bachiller.—Gramática, día 28; Algebra y Trigonometría, el 27; Física y Química, el 28; Fisiología é Historia, el 29; Agricultura, el 30, y Religión, el 27.

Magisterio.—Religión, día 30; Gramática, primer curso, el 27; Pedagogía, primer curso, el 27; Geografía, primer curso, el 28; Trabajos, primer curso, el 28; Ejercicios Corporales 2.º curso, el 28; Dibujo, el 28; Pedagogía, segundo curso, el 27; Derecho Usual, el 27; Geografía, segundo curso, el 27; Nociones de Agricultura, segundo curso, el 27; Ciencias Físicas, el 29; Prácticas, segundo curso, el 29; Trabajos, segundo curso, el 28 y Ejercicios, segundo curso, el 29.

Náutica.—Todas las asignaturas, el día 30.

TURISMO

«El vapor Thalía» A las diez de la mañana de ayer entró en nuestro puerto fondeando frente al Terreno, el vapor austriaco «Thalia», en el cual viajan sesenta turistas alemanes. Dicho buque procedía de Hamburgo, habiendo visitado Argel y al mando del capitán Trieste, desplaza 1.949 toneladas y compone su tripulación 104 hombres. Una vez fondeado el buque saltaron a tierra dichos excursionistas, saliendo inmediatamente en diez ó doce carruajes para Miramar, regresando por la tarde a las cinco y media, que de nuevo se embarcaron. A las seis y tres cuartos el vapor «Thalia», salió para Génova.

El viaje de estos turistas es organizado por la Agencia Cork y se guió en su visita a la capital y a «Miramar» el «maitre d'hotel» del «Grand Hotel».

De las islas

Mahón Acompañado de su señora ha llegado hoy a nuestra ciudad el nuevo comandante de marina de esta provincia don Manuel Pesquín Reynoso, Capitán de fragata. También ha llegado don Honorato Manera, Inspector general del Cuerpo de Ingenieros de caminos, canales y puertos. Ayer el Inspector provincial de Veterinaria señor Bosch practicó en el edificio «San Agustín» de San Cristóbal y el de «Peu del Toro» de Mercadal, inoculaciones anticarbuncosas en el ganado vacuno y lanar. A ruego de varias personas dará el referido señor Inspector una conferencia a los señores propietarios sobre el empleo aplicación y practica de la vacuna anticarbuncosa, cuyo acto tendrá lugar hoy jueves a las 9 de la noche en el Salón de actos del Ayuntamiento. Dicha reunión tendrá el carácter de familiar, a fin de que los asistentes puedan hacer todas las preguntas y observaciones que crean convenientes. 22 Septiembre 1910.

Buñola

Sin incidente alguno digno de mención, se han realizado estos tres últimos días, los anunciados festejos en honor al patrón de esta villa San Mateo. El programa proyectado ha tenido el más exacto cumplimiento en todas sus partes. La banda del Regimiento de Palma, nos ha dejado saborear, durante los tres citados días, sus armoniosos acordes; teniendo ocasión de reproducirnos varias piezas de su selecto repertorio. Fué muy aplaudida. En las tres continuas noches hubo un verdadero derroche de fuegos artificiales; cohetes verdadísimos, ruedas a cual mejor, bengalas, morteretes, etc. presentados en simulada competencia por el

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

†

LA SEÑORA
D.ª JUANA IRÁN, DE ESTELRICH
HA FALLECIDO
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
— R. I. P. —

Su desconsolado esposo, hijo, madre, hermanos y demás parientes, suplican la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará á las cinco de la tarde y seguidamente la conducción del cadáver á su última morada, por lo que recibirán especial favor.

Casa mortuoria: Bayarte, 36, (Santa Catalina)

ACADEMIA POLITÉCNICA BALEAR
Fundada en 1900
1.ª Enseñanza—BACHILLERATO—Carreras especiales
INTERNADO—SAN FELIO, 12

MOLDURAS PARA MARCOS
Últimos y elegantes modelos
OLEOGRAFÍAS—GRABADOS—ESTAMPAS
No equivocar esta casa
ISIDORO LASSALLE, HIJO
25 CALLE BROSSA
PRECIOS DE FABRICA

protécnico señor Frontera y la casa Espinós de Reus, representado aquí por el droguero D. Jaime Borrás.

Las dos sesiones de carreras y baile, como siempre, animadísimo; sobresaliendo la exhibición de la compañía de baile de Palma que dirige el Maestro señor Valdés que, con ser número nuevo en Buñola, ha venido procedido de variados, sabrosos y hasta fantásticos comentarios; cuyos fantasmas han quedado desvanecidos ante la realidad. El baile nuevo ha gustado en general, siendo aplaudidos todos sus números y varios de ellos ovacionados.

El citado pozo de Santa Margarita para ver funcionar la bomba.

Esta al llegar la Comisión sacaba 7 litros de agua por segundo, se le dió mayor presión y llegó á sacar hasta diez litros.

El nivel bajó cerca de metro y medio, pero al llegar á este límite se estacionó hasta resultar imposible el que los operarios pudiesen verificar algunas obras, precisas á causa de que el nivel no descendió ya más.

En su consecuencia se suspendieron los trabajos hasta mañana lunes en que se procurará ver de realizar dichos trabajos.

En resumen el pozo de Santa Margarita da hoy por hoy un caudal de agua constante de 7 á 8 litros de agua por segundo.

La nota simpática y culminante de la fiesta, ha sido sin disputa, la circunstancia especialísima de hallarse y residir temporalmente entre nosotros, la distinguida familia del Excmo. Sr. D. Antonio Maura, que, á más de honrar con su presencia los principales actos de la precitada fiesta, fué un mo vivo más que suficiente para que la afluencia de forasteros rebosara en calidad y número los límites de la costumbre, como nunca se había visto en esta localidad.

El nuevo Gobernador

Ayer por la mañana una Comisión de la Diputación Provincial formada por los señores Alcover, Llobera, Aguiló y Morales visitó al señor Gobernador civil de la provincia.

Entre el señor Alcover y la nueva autoridad se cruzaron frases de atención y cortesía quedando patentizada una vez más la simpatía que reina entre la Autoridad gubernativa y aquella corporación.

Tambiévisitaron á la nueva Autoridad, los Alcaldes accidentales de Manacor y Luchmayor respectivamente don Bartolomé Marcó y don Antonio Catany, el jefe local del partido liberal de Llubí, don Rafael Perelló, doña Margarita Calmarí, presidenta de la Casa Cuna, los comandantes de Infantería don Manuel Vidal y don Juan Payeras y el Presidente de la Junta de Obras del puerto don Antonio Planas.

El pueblo en masa, en confuso tropel y á estrujones afilada presuroso hacia los puntos de tránsito ó permanencia del señor Maura ávido de residir entusiasta su lado á tan ilustre huésped, viéndose siempre correspondido por don Antonio, con aquella amable sonrisa que le es propia y distingue.

A la misa Mayor del 21, fiesta principal, precedió la bendición de un valioso terreno, completado con capa pluvial y decoraciones, todos de igual gusto y color, encarnado éste; primorosa serie de ornamentos con que se veía enriquecida esta parroquia, debido al generoso desprendimiento y grado del referido señor Maura.

Marsella-Baleares-Argel

En La Dépêche Algerienne, encontramos curiosas líneas en parte referidas á las Baleares.

Señala la aparición de un aeroplano marino, que tiene la particularidad de volar y también de deslizar sobre el agua. De aquí que se le haya dado el nombre de aeroplano. Tiene la propiedad de que sus alas pueden ser plegadas como las velas de un buque el estar sobre el mar y ser peligroso recibir fuertes corrientes de aire.

Dice el cólega que la aparición de estos aparatos ha hecho pensar en su utilidad para la travesía de Marsella á Argel, que se calcula la cubrirán en una velocidad de 100 por hora cuando los vapores que actualmente sirven dicha línea desarrollan solamente unos 35 kilómetros por hora.

Consideren que sería posible efectuar la travesía, haciendo escala en las Baleares para aprovisionarse, pues el aparato puede volar sin interrupción de cuatro ó cinco horas.

En dicha misa Mayor, celebrada acto seguido por nuestro digno párroco señor Ruíz, con aplaudida asistencia de fieles y estando presente el Ayuntamiento, cuya presidencia vióse honrada por el Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, pronunció breve y hermoso panegírico el afortunado orador sagrado D. Juan Negro.

En su brillante exordio, tribuló un cariñoso saludo al señor Maura, irradiado á su noble y distinguida familia que también presenciaba aquel acto, dedicándole á la vez preciosa colección de sentidas frases, llenas de ternura y expuestas con tal colorido y oportunidad que conmovieron el corazón del numeroso auditorio.

La delicada oración del señor Negro, causó general sorpresa á los oyentes por la forma inusitada y correcta con que pulsó ciertos extremos sumamente resbaladizo desde las corrientes de hoy día. Con lo cual dejó acrisolada una vez más, su justa fama de elocuente orador sagrado.—C.

Abastecimiento de aguas

Días pasados dimos cuenta de los buenos resultados obtenidos en los últimos trabajos de perforación verificados en el pozo de la rinconada de Sta. Margarita, los cuales han quedado confirmados con las pruebas que han venido realizando estos días.

En la reunión celebrada enayer por las Comisiones de Aguas y Hacienda se acordó suspender por ahora dichas pruebas al objeto de adelantarse en la posible las del pozo en construcción en los terrenos lindantes con el Matadero.

De dar éste el resultado que se espera quedará resuelto de una manera definitiva el problema que podemos llamar pequeño del abastecimiento de agua.

Instrucción Pública

El Rector de la Universidad de Barcelona ha nombrado los siguientes Tribunales de oposiciones que actuarán los primeros días del próximo Octubre en Palma.

Escuelas de niñas y de párvulos—Presidente: don Magin Verduguer Calles, catedrático de Instituto, vocales: doña Cayetana Alberta Jimenez, profesora de Escuela Normal; don Antonio Truysols y Pont, presbítero; doña Monserrate Juan Ballester y doña María Amorós Ferrer, maestras públicas.

Escuelas de niños—Presidente: don Joaquín Butia Pastor, catedrático de Instituto; vocales, don Sebastián Font Martorell, profesor de Pedagogía; don Salvador Galmés Sancho, presbítero; don Miguel Porcel Riera y don José Riera Costa, maestros de escuelas públicas.

Abastecimiento de aguas

Ayer tarde el Sr. Alcalde acompañado de los Concejales Sres. Ruiz y Ferrer de San Jordi, del Secretario Sr. Pons y de los Arquitectos señores Benassar y Añer estuvo en

Instrucción Pública

En la Misma mayor de la Catedral Basílica se leerá una Pastoral del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis sobre la devoción del Santísimo Rosario, por cuyo motivo no habrá sermón.

En Capuchinos, á las siete y media, misa de Comunión general para la Pia Unión de San Antonio, con plástica preparatoria por un P. de la Residencia.

En la misma iglesia (ay 24) comenzará la novena dedicada al S. P. S. Francisco de Asís, la cual se hará todos los días, á las siete y media de la mañana con armonium y canto, durante el Sto. Sacrificio de la misa, y por la tarde á las seis y media, después del Rosario, so hará otra vez la novena con armonium, cánticos y sermón por los PP. de la Residencia y se terminará todos los días con el canto de un himno y adoración de la Reliquia del Santo.

La escuela de obreros

de la Congregación Mariana

Los Congregantes se preparan para comenzar las tareas de la escuela nocturna para obreros, desciendo prospere aún más durante el curso de 1910 á 1911, esta hermosa institución dedicada á la humilde clase trabajadora.

El nuevo curso empezará el lunes día 3 del próximo mes de octubre á las siete y media de la noche. La enseñanza se dará, como en años anteriores, todos los días laborables, excepto los sábados, de siete y media á nueve de la noche. La matrícula estará abierta los días 30 de Septiembre y 1 de Octubre á las horas de clase, en el nuevo local de la escuela, Miñones, 11 entresuelo, izquierda.

Conviene recordar á los obreros que el mínimo de edad para ingresar en la escuela es de 14 años, y que es condición precisa para los que no han cumplido los 17, el que sus padres les matriculen. La enseñanza será la misma que en los años anteriores, perfeccionando notablemente algunos detalles, y se dará completamente gratuita, ya que el material inclusive se regala.

Esta escuela en que reciben educación buen número de obreros y que produce un bien inmenso en el seno de la sociedad, se sostiene con las limosnas que al efecto entregan las personas caritativas.

TEATROS

Lirico

Anoche debió debutar en este teatro la concertista de violín Cristeta Gohí, conocida ventajosamente de nuestro público, de quien las noticias que tenemos que ha progresado notablemente.

Hoy domingo debutarán las Hermanas Leal que han trabajado últimamente en la Exposición de Valencia.

Balear

La empresa de este Teatro ha contratado á la notable completista Amalia Molina.

Esta artista trabaja actualmente en la Exposición de Valencia y de ella dice el periódico Las Provincias: «El debut de Amalia Molina fué un éxito ruidoso. Amalia Molina es siempre la cantadora briosa de aires andaluces, de género flamenco sentido y hondo y su arranque y pujanza completan con su gallardía en ceñir y lucir el airoso pañolón madrileño.»

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Entradas:

—A las seis de la mañana de Mahon vapor «Isla de Menorca» con la correspondencia, 30 pasajeros y carga.

—A las siete de la mañana de Barcelona vapor «Balear» con la correspondencia, 59 pasajeros y carga.

—A las diez de la mañana de Argel, vapor austriaco «Thalia» con 61 pasajeros de tránsito.

—A las diez de la mañana de Valencia, vapor «Sevilla» con carga general.

—De Valencia y Cullera Jobegué «Co razón de Jesús» con efectos.

Salidas

—A la hora de itinerario, para Barcelona vapor «Balear» con la correspondencia, 54 pasajeros y carga.

—A las seis y tres cuartos de noche, para Génova, vapor austriaco «Thalia» con su equipo.

—Anoche para Barcelona vapor «Sevilla» de tránsito.

—Anoche para Barcelona pallebot «Beatriz» con carga general.

También quedaron despachados:

—Para Marsella vapor «Mallorca» que saldrá esta mañana.

—Para Mahon vapor «Isla de Menorca» que saldrá esta tarde á la hora de itinerario.

—Para Cabrera vapor «Ciudad de Palma» que saldrá mañana a la hora de itinerario.

—Para Oran pallebot «Catalina» con efectos.

—Para Huelva polacra goleta «San Antonio» con efectos.

—Para Cartagena goleta «Joven Luisa» con efectos.

—Para Gandía, laud «Virgen del Carmen» con efectos.

—Para Ibiza, laud «Internacional» con efectos.

CULTOS

Jubiléo de Cuarenta Horas

Empiezan en la Misión dedicadas al feliz tránsito de su Santo Fundador: Exposición á las siete; á las diez Misa mayor; al anochecer meditación, Trisagio y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misma mayor de la Catedral Basílica se leerá una Pastoral del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis sobre la devoción del Santísimo Rosario, por cuyo motivo no habrá sermón.

En Capuchinos, á las siete y media, misa de Comunión general para la Pia Unión de San Antonio, con plástica preparatoria por un P. de la Residencia.

En la misma iglesia (ay 24) comenzará la novena dedicada al S. P. S. Francisco de Asís, la cual se hará todos los días, á las siete y media de la mañana con armonium y canto, durante el Sto. Sacrificio de la misa, y por la tarde á las seis y media, después del Rosario, so hará otra vez la novena con armonium, cánticos y sermón por los PP. de la Residencia y se terminará todos los días con el canto de un himno y adoración de la Reliquia del Santo.

En la Merced, fiesta en honra de la Virgen de las Mercedes, dedicada por sus Cofrades: A las siete y media misa de Comunión general; á las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Tomás Campo.

En San Jerónimo, fiesta del joven mar tir S. Rodopeo, cuyas reliquias se conservan en dicha iglesia: A las nueve y media se cantará Tercia, siguiendo la Misa mayor con música y sermón por el R. P. Guillermo Vives, S. J.; por la noche continuación de la novena de San Jerónimo.

En San Francisco, á las siete misa de Comunión general para los Tercerarios; por la tarde á las seis serán admitidos á la profesión los que hayan cumplido el año de noviciado y vestirán el hábito los que previamente lo hayan solicitado; a las siete tendrá lugar la reunión mensual con exposición del Santísimo y plática.

En el Oratorio del Cementerio, el tercer día de novena dedicado a las almas del Purgatorio: A las cuatro y media Rosario, luego sermón por el R. Sr. don Pedro Quejigas terminando con una parte de Requiem en sufragio de las almas del Purgatorio.

En el Socorro.—Función del Domingo de Nuestra Señora de la Consolación y Correa.

A las 7 y 1/2 de la mañana misa de Comunión general con órgano. Por la tarde á las seis y media, rosario, exposición de S. D. M., plática, coñonilla cantada, procesión, y Reserva.

Visita á la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Anunciación en el Hospital.

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas

Continúan en la Misión dedicadas al feliz tránsito de su Santo Fundador. Exposición á las siete; á las diez Misa mayor; al anochecer meditación, Trisagio y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Paz en San Jaime.

Santoral

Hoy.—Santas María de Cervellón virgen, Aurelia, mártires y san Gerardo obispo.

Mañana.—Santa Justina virgen y san Cipriano mártires.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Octubre próximo y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol, 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Septiembre de 1909.

Hasta el día 1.ª á las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 22 de Septiembre de 1910.—El Vocal de turno, Miguel Rosselló Alemany.

ACADEMIA LEÓN-CASTELLO

Preparatoria para Carreras Militares é Ingenieros Civiles.

Hay internado.

MARINA, 1, 2.ª, izquierda

COLEGIO DE SAN FRANCISCO

Enseñanza elemental y superior.

Clases diurnas y nocturnas.

CALLE DE SAN MIGUEL, 3, 2.ª

PARA HAMBURGO

Saldrá de este puerto sobre el 6 de Octubre, el vapor alemán de la compañía Rob. Sloman Jr. de Hamburgo, nombrado

CARRARA

admitiendo carga para dicho punto.

Se avisa á los señores cargadores que tengan carga para el citado vapor, se sirvan dar aviso con alguna anticipación para reservarles cabida necesaria.

Informes Sres. Salóm y Rullán, Plaza Libertad, 3.

ACADEMIA TRUYOL-SOLER

Preparación Militar y de Telégrafos.

Huertos, 40, 2.ª

A LOS SUSCRIPTORES

de las obras de la Colección Popular

La casa Amengual y Muntaner ha confeccionado unas elegantes tapas de tela con dorados para la encuadernación del primer tomo del Diccionario.

El precio de las tapas y encuadernación es de Pesetas 1.50 ejemplar.

También ha puesto á la venta al precio de 0.50 pesetas la colección de 26 láminas en colores correspondiente al estado primer tomo del Diccionario.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

DE PP. AGUSTINOS

Incorporado al Instituto General y Técnico de Baleares

Pueden matricularse los alumnos hasta el 15 de Octubre.

Se admiten internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

Pídase Reglamento en la Secretaría del Colegio.

SE VENDE

Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima á la Estación del Pont d'Inca muy apropiada para veranear

Informará en la Administración de este periódico.

LIBROS NUEVOS

ANUARIO DE LA NOBLEZA

Años 1909-1910

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cádiz, 2, Palma.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 23 á la 24

Ministros de regreso

El martes próximo regresarán á esta corte los ministros de Instrucción Pública y de Marina que han ido á Cádiz para asistir á las fiestas del Centenario de las Cortes.

El aniversario de la muerte de Ferrer

Los radicales de Barcelona se proponen celebrar con una manifestación el aniversario de la muerte de Ferrer.

Se celebrará también un Congreso de librepensadores y diputados radicales de Portugal y de Francia darán conferencias.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 23 á la 24

Benavente á Zaragoza

Dicen de Zaragoza que en el próximo mes de Octubre irá allí el autor Jacinto Benavente para asistir al estreno de un drama suyo que ha escrito expresamente para la compañía del señor Porredó.

El abaratamiento de la carne

Continúa la campaña á favor de la rebaja de los derechos arancelarios sobre la carne á fin de obtener su abaratamiento.

Los ferroviarios franceses

Los empleados de los ferrocarriles franceses han acordado ir á la huelga general si no obtienen del Estado y de las compañías ferroviarias las peticiones que tienen formuladas.

La Asamblea de enseñanza

La Asamblea de enseñanza que ha de celebrarse en Madrid, no se reunirá hasta la segunda quincena del próximo Octubre, del 20 al 30, á causa de que el ministro de Instrucción pública, señor Burell, que debe presidirla irá á Valencia á primeros de dicho mes para acompañar á S. M. el Rey, teniendo lugar después el Congreso de la trata de blancas.

manifestado, que á juzgar por el crecido número de peticiones de protección para garantizar el trabajo, que ha recibido, el lunes se abrirán todos los talleres metalúrgicos.

Reunión de huelguistas.—Seguirán la huelga

Los huelguistas han celebrado una reunión en el local social.

Al acto ha asistido escasa concurrencia.

Se acordó por los reunidos continuar la huelga.

Declaración del «Lock out» en el gremio de hiladores de Sabadell

En Sabadell el lunes próximo empezará el Lock out por el gremio de hiladores y después seguirán los demás gremios.

Esta mañana han aparecido en las esquinas de las casas unos pasquines violentos contra los patronos.

Noticias falsas de la huelga

El gobernador no ha manifestado, que ha podido comprobar que en el «Centro Obrero» se dan á la Prensa noticias falsas sobre la huelga.

Sobre el viaje del señor Maura

Un telegrama de Madrid afirma que el día 1.º de Octubre próximo vendrá á esta capital el señor Maura de paso para Madrid, en cambio el diario Las Noticias por referencias de un amigo del señor Maura asegura que irá á Alicante á bordo del Miramar.

En el Centro Conservador donde he acudido en busca de noticias dicen que nada saben acerca de dicho viaje.

Remitido de los obreros de la casa Alexandre

Los obreros de la casa Alexandre han publicado un remitido, en el que manifiestan; que si dejaron de acudir al trabajo no fué por voluntad propia, sino por las coacciones de que fueron objeto.

Añaden en dicho documento, que están contentos de sus patronos.

La fiesta de la Merced.—Asiste el Alcalde.

En la iglesia de Nuestra Señora de la Merced se ha celebrado la fiesta de su Titular, patrona de Barcelona.

Se cantó con toda solemnidad el oficio propio del día.

El templo rebosaba de fieles.

Asistieron el gobernador civil, el Capitán general señor Weyler, el Delegado de Hacienda y el comandante de Marina.

Asesores del acuerdo que tomaron los concejales radicales de que el Ayuntamiento se abstuviese de asistir á la función religiosa, han asistido el alcalde y los concejales señores Aibo, Vallés y Pardo.

El obispo deseaba celebrar Misa de Pontifical pero los médicos se lo prohibieron á causa de su delicado estado de salud, sin embargo asistió de medio pontifical.

El «Fé Catalá» ha cantado la misa del Centenario de Balmes, original del maestro Romet.

Ha causado gran efecto la salida del alcalde y de los concejales por los grandes aplausos con que le saludó el numeroso público que le esperaba en la calle que quiso protestar de la actitud de los radicales contra la tradicional fiesta de la ciudad.

Una boda

En la iglesia de Santa Ana se ha verificado hoy la boda de la actriz que actúa en el Teatro Principal, señorita doña Margarita Xirgu con el comerciante don José Arnal.

Corresponsal

Comunican de Santiago de Chile que los periódicos chilenos comentan las declaraciones que ha hecho el ministro de Negocios Extranjeros de la Argentina, referentes á la fraternidad que debe reinar entre las repúblicas de Chile, Argentina y el Brasil, creyendo que está próxima la unión de las mismas imponiéndose la misión de orientar la vida de las repúblicas americanas hacia la paz y el progreso.

Commemoración de la guerra de la Independencia

El 27 del corriente mes se celebrarán en los pueblos de Satúbal y Cascaes grandes fiestas para conmemorar el Centenario de la guerra de la Independencia.

Obsequio á las tropas

Dicen de Bilbao que la Cámara de Comercio de aquella ciudad ha acordado obsequiar á las tropas que prestan servicio durante la huelga.

A este efecto se reunirán en asamblea las entidades económicas y centros de recreo para acordar la clase de obsequio que ha de destinarse á dichas fuerzas.

Un homenaje

Los estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad de Sevilla han designado una comisión que irá á Jerez de la frontera para hacer entrega al coronel del Regimiento de Caballería de Alfonso XII para el estandarte de dicho cuerpo para conmemorar la acción de Tax-dirt en la que tanto se distinguió dicho regimiento.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 24 á las 18

Fiesta de la Patrona de Barcelona.—Comercios cerrados

Hoy festividad de Nuestra Señora de las Mercedes, Patrona de Barcelona, todos los comercios y talleres han permanecido cerrados, habiéndose considerado como festivo el día de hoy.

Los paseos y alrededores de la población se han visto sumamente concurridos.

Se reanudará el trabajo el lunes

El gobernador señor Muñoz ha

ESPECTACULOS

Cine y Variedades.

Todos los días desde las seis y media y domingos y días festivos desde las 3 y media función por la completista Angelita Easo, Cristeta Gohí concertista de violín Herminas Leal y Cine.

Entrada general 20 céntimos.

Balear

Cine y variedades.

Todos los días laborables desde las siete y días festivos desde las tres y media á once función por el ilusionista Mr. Arthur, Trio Clarus equilibristas, Paquita Fortuño bailarina y Cine.

Entrada general 20 céntimos.